
22002222春夏上海时装周来了

本土设计品牌担纲开幕秀

一度消失的中华老
字号“汇丰纸行”回来了。
上海汇丰纸行创立于
1934年，以“纸张大王”
的美称享誉申城，但之后
一度沉寂。 经历几番浮
沉，近日，它在被誉为“中
华文化第一街”的福州路
368号重新开业。

上海市民张先生说：
“我小时候经常来买他们
家的纸，像牛皮纸、宣纸、
皮纹纸、玻璃纸……可以
说你想得到、想不到的纸
张，这里都能找到。”进店
后，张先生发现老产品都
在， 还多了不少新品，准
备买一些宣纸回家，给孩
子写毛笔字用。店里不仅
有各类常规用纸，还新增
了进口高档纸张专柜，更
注重推广中国传统工
艺———来自安徽泾县、拥
有悠久制纸历史的非遗
手工宣纸与店内明式器
物陈设相得益彰。相比以
前传统的“货场”业态，重
开的汇丰纸行最大的变
化是它也成为不断变换
的艺术现场———每个月

都为一位青年艺术家举办作品展。
上海汇丰纸行原名 “汇丰新记

纸号”，最初设在山东中路上，因靠
近外滩、送货迅速，受到顾客欢迎。
在1956年改制后迁至福州路现址，
成为上海最大纸张商店， 经营特色
有裱、拖、切，并经营部分工业用纸。
1992年，该店更名为“汇丰纸行”后
进行了翻建改装，扩大营业场所。后
因市场环境变化，该店一度关闭。今
年，上海美丽华（集团）有限公司全
资投资的上海汇丰纸行有限公司正
式成立，并迁至福州路368号。

范煜昊

2022春夏上海时装周
近日拉开帷幕。 位于上海新
天地的红庭、兰厅“双秀场”
全新亮相；逾百场男女装、童
装、 礼服新品发布将汇集新
天地、 中国船舶馆等申城时
尚艺术地标。

本季上海时装周的主题
为“未来见（建）设者”，全新
升级的新天地主秀场运用红
蓝双元素。坐落于太平湖畔、
毗邻中共一大会址的红庭秀
场，“红运当头”，崭新的U形
秀道让“见设”零距离。而在
湖对面的草坪上， 兰厅秀场
娉婷而立。

担当开幕秀的MASHA�

MA走上红庭秀场，率先发布
了该品牌2022春夏高级成
衣系列， 打破了开幕大秀以
往由成熟商业品牌开幕的惯
例， 而首次以设计师品牌作
为首发阵容。

本季时装周的作品发布
场次中，75%品牌为设计师
品牌， 标志着羽翼渐丰的中
国设计师品牌在创意引领度
和商业成熟度等方面均已蓄
势待发， 中国时装体系正迎
来新的崛起。 张钰芸

图为MASHA MA担纲
上海时装周开幕大秀， 发布
2022春夏高级成衣系列

陈梦泽 摄

第四届进博会即将召开， 上海
市市场监督管理局发布 《关于对酒
店旅馆客房执行临时价格干预措施
的提醒告诫函》（简称《告诫函》），明
确11月1日至11月12日期间， 上海
市除崇明区外的酒店旅馆、 网络预
约出租汽车及部分公共停车场（库）
将实行临时价格干预。

2020年报送过第三届进博会
临时价格干预措施实施期间各类客
房最高限价表的经营者， 应尽快登
录上海市进口博览会价格综合监管
平台。除崇明区外，上海市酒店旅馆
销售的2021年临时价格干预措施
实施期间各类客房的实际交易价格
不得高于2020年临时价格干预措
施实施期间本酒店旅馆同等房型、
同等服务条件客房的最高限价。

金旻矣

“2021上海国际城市与建筑博
览会”将于10月29日至10月31日在
上海世博展览馆举行。

今年“城博会”展出面积预计5
万平方米，以“韧性城市，低碳生活”
为主题，它也是“世界城市日”主题
活动之一。 世界城市日是联合国首
个以城市为主题的国际日， 也是第
一个由中国政府倡议并成功设立的
国际日。

今年“城博会”聚焦热点话题，
如五个新城规划建设。“五个新城”
城市规划、 城市基础设施、 智慧城
市、 绿色建筑等建设领域中的重点
和创新点， 以及市民关心的住房出
行和日常生活，都会在2021“城博
会”进行展出。 戚颖璞
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鸟儿在树林间，欢快穿行；鸣虫
在傍晚，自由歌唱；爬行类生物，夜
间出洞散散步……这一派生机勃勃
的自然生境，并不是在乡间，它就在
你家门前的公园绿地、 滨江湿地或
是湖畔水域中。 日前，2021全球生
物多样性保护主题月暨 “我的自然
百宝箱” 展示活动在上海自然博物
馆（上海科技馆分馆）启动，上海都
市森林里藏着的可爱小生灵们集体
亮相， 丰富的生物多样性正在让国
际大都市与大自然息息相通。

“从今年春天开始，我们面向全
社会招募‘公民科学家’，组成7支寻
蛙小分队， 利用周末晚间深入植物
园、后滩、外环绿化带等地，寻找与
发现两栖类生物的上海足迹。”在上
海自然博物馆张伟博士的带领下，
自2020年开始的“你好蛙”公民科
学项目， 在世纪公园进行蛙类遥感

调查。今年，又继续开展蛙类的物候
监测和多样性监测。“通过此类活
动， 上海公众深度发展了自己的自
然科学爱好， 同时也可以在科学方
法的帮助下，更好地了解自然，爱护
自然。”

“我们是地球生物圈当中的一
个物种， 呼吁大家积极参与生物多
样性保护的行动， 为人和自然和谐
共处做出自己的贡献。”中国科学院
院士、 同济大学海洋与地球科学学
院教授汪品先也很期待。 马亚宁
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“上海方案”有哪些亮点和成果？
上海国际生物医药产业周启幕

在最能代表创新水平的一类新
药产出能力上， 中国每4个一类新
药中，就有1个出自上海。今年上半
年， 上海生物医药产业规模超过
3500亿元，增速超过20%。这样的
硬核数据， 正说明上海生物医药产
业蕴含的巨大能量与生机。

生物医药是上海重点发展的三
大先导产业之一。 生物医药产业的
“上海方案” 有哪些亮点和成果？也
许， 眼下正在举办的上海国际生物
医药产业周上看一看，就会有答案。

对标全球顶尖大会

10月11日开幕的上海国际生物
医药产业周，首次举办便热力十足，
不仅有上百位顶尖科学家、 投资人
和上千位药企负责人在内的行业大
咖出席， 更有国际巨头首次在上海
举办高规格论坛。 摩根大通已经在
美国旧金山举办了39届全球年度
医疗健康大会， 可谓是全球生物医

药产业发展的“风向标”。此次，摩根
大通在产业周的平台上首次在中国
召开医疗健康产业年会上海论坛。

“我参与过很多次在欧美举办
的生物医药大会或论坛， 总希望能
在家门口与这些商业领袖和投资人
探讨各种生物医药行业的热点话
题。 没想到这个期待这么快就变成
了现实。”初创型生物医药企业来凯
医药创始人吕向阳说， 从首届上海
国际生物医药产业周目前的活动安
排和计划看，其活动之密集、规格之
高， 已经可以媲美许多世界级生物
产业论坛。吕向阳表示，他最期待的
是在产业周上寻求商务、 融资合作
和学术交流机会， 产业周也是初创
企业亮相的一个好机会、好平台。

对上海而言， 在这样的时间窗
口举办国际生物医药产业周， 有深
意，更有底气。目前全球最大20家
药企中的18家、医疗器械20强中的
17强， 都已在上海建立地区总部、

研发中心、办事处或制造基地。
“我们对标全球顶尖生物医药

大会， 希望聚合全球生命科学和医
药科学中最优秀的大脑， 为上海生
物医药助力。这一定是全面开放、国
际化程度很高的大会。”上海市经信
委副主任刘平介绍， 未来产业周活
动将每年定期举办， 为中国的投资
机构、生物技术和医药企业、科研院
校、 行业组织等多方构建国际化生
物医药生态圈， 也帮助中国企业在
国际舞台上展示自己， 促进中国新
药创制与国际接轨， 最终推动中国
生物医药自主创新能力不断增强。

提升创新策源能力

今年在中国国家药监局批准上
市的23个一类创新药物中， 有6个
出自上海，占比超过1/4；创新医疗
器械中， 进入国家特别审批通道的
上海产品有9个，约占中国的1/5。

“上海在推动生物医药高质量

发展的过程中， 始终把提升创新策
源能力摆在首位， 在基础前沿技术
研究、临床转化能力、创新平台和载
体建设等方面下了很大功夫。”上海
市科委副主任朱启高的话解释了硬
核数据产生的“密码”。

上海今年出炉的 “促进本市生
物医药产业高质量发展的若干意
见”，其内容覆盖研发、临床、制造、
应用等全产业链的政策体系。

上海市经信委主任吴金城说，
上海对生物医药产业的支持， 既包
括研发方面的资金支持、 厂房楼宇
的载体支持， 还包括服务审批等方
面的精简优化等。 浦东新区生物医
药研发用特殊物品进口便利化、临
港新片区在生物医药准入领域实施
负面清单制等一批政策正在上海先
行先试。按照规划，到2025年，上海
生物医药产业规模将达到1.2万亿
元， 基本建成具有国际影响力的生
物医药产业技术创新策源地。叶薇

近日， 不少市民在上海畅玩冰雪
运动。 记者走访上海多家冰雪运动场
所看到，进入北京冬奥会时间，上海人
的冰雪运动热正在持续升温。

大商场频频“触冰”
上海虽然没有北方那样得天独

厚开展冰雪运动的环境， 但在商场
里就可以滑真冰、玩模拟滑雪机，不
受季节和气候的影响。
与一家奥地利专业滑雪培训学

校合作的“SNOW51”，打造的是一
站式城市滑雪空间。 目前在上海开
设10家门店，主要设置高山滑雪模
拟 机 训 练 。 在 TX 淮 海 店 ，
“SNOW51”将餐饮、潮牌、滑雪集
合为一体，“SNOW51”商务拓展总
监杨晏说，“我们想倡导把滑雪变成
一种生活方式”。

早在2009年，上海世纪星滑冰

场就在梅奔中心开业。 如今在万象
城，世纪星滑冰场面积达1800平方
米的奥运标准。 滑冰场相关负责人
介绍， 这里有国家队或省队退役的
专业运动员担任教练， 除了接待日
常散客外， 还开设花样滑冰和冰球
的培训课程。
如果想找适合一家人的亲子冰

雪娱乐， 到沃德喜马拉雅冰雪乐园
是个不错的选择。 乐园内设有嬉雪
场、冰滑梯、雪圈道等项目，足以让
大小朋友体验一把东北人“打雪仗”
的快乐。

冰雪产业有望“破冰”
上海在去年疫情期间有200万

人次参与冰雪运动，相较于2017年
约70万人次增幅显著。
北冰南展， 上海目前还在建场

地、打基础。上海市体育局局长徐彬
告诉记者，目前上海一共有44处冰
雪场地， 其中室内滑雪场地29处，
但因为是南方城市， 这些场地大部
分是以模拟滑雪机为主的小型场
地。到2025年，全市还要兴建30片
冰雪运动场地。

培养冰雪运动人才

上海正在打造国家冰雪运动
“南展西扩东进”的桥头堡。上海是
目前中国唯一举办过短道速滑和花
样滑冰两项锦标赛的城市， 同时积

极培育自主冰雪赛事品牌， 成功举
办了三届“上海超级杯”。“上海超级
杯”创设的短道速滑男女混合接力，
已成为2022北京冬奥会正式比赛
项目。

上海人如今一年四季能滑冰，
冰雪运动尤其在青少年群体普及面
较广。上海世纪星滑冰场负责人说：
“我们从2018年开始就举办 ‘冰雪
进校园’活动，受到小朋友和家长的
欢迎， 也让我们看到冰雪运动在南
方城市逐步大众化的前景。”

据了解，上海目前有30余家滑
冰、 滑雪包括轮滑的俱乐部，32所
全国青少年冰雪运动特色学校。预
计到2025年，上海冰雪运动特色学

校将达到100所， 校园内常年参与
冰雪运动的队伍和兴趣小组达到
1000支，每年青少年参加冰雪运动
和普及培训超过100万人次。
上海市冰雪运动协会会长严家

栋说，近几年，上海持续将冰雪运动
纳入市民运动会等全民健身赛事，
目前已累计举办5000多场冰雪赛
事，有120余万人次参赛。迎接2022
北京冬奥会期间， 上海还将开展一
系列冬奥主题的运动科普， 让市民
走近冰雪运动。
上海小囡已在冰雪运动中崭露

头角。上海冰雪运动的注册运动员，
比“十三五”之初翻了一番。比如，目
前中国国家雪车队的重点运动员邵
弈俊，曾是铅球运动员，跨界跨项选
到了雪车项目， 他也承担着在北京
冬奥会上冲击奖牌的任务。

闻欣

上海一年四季可畅玩冰雪

打开“我的自然百宝箱”
探秘上海生物多样性

进博会期间
上海酒店旅馆

实行临时价格干预

“城博会”月底开幕
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10月15日美琪大戏院迎来80
岁生日。演艺空间延展出新舞台，戏
剧分享会、 艺术家座谈、 互动式课
程、 历史建筑主题展等主题活动成
为打开80周年庆生的新方式。

1941年建成之初美琪大戏院就
被誉为“亚洲第一”“远东最先进的艺术
影宫”。1989年美琪大戏院被列入上海
市第一批文物保护建筑。 诸葛漪

美琪大戏院80岁了


